

1 月定例教育委員会 会議録

日 時	令和3年1月13日（水） 午前11時00分～午前11時30分
場 所	甲府市役所 9階 会議室9-2
出席委員	數野教育長・市川職務代理者・原委員・末木委員・岡田委員
出席事務局職員	饗場教育部長・土屋教育総室長・板山生涯学習室長（生涯学習課長兼任）・樋口総務課長・内藤学事課長・堀口甲府商業高等学校事務長・本田図書館長・宮川総務課課長補佐・橋田総務課課長補佐・吉田総務課主任
傍 聴 人	なし
署名委員	
委員会書記	

・教育委員あいさつ

・会議録署名委員の氏名 岡田委員

・12月定例会会議録の承認 原案のとおり承認

<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; display: inline-block;">數野</div>	
<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; display: inline-block;">末木</div>	<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; display: inline-block;">市川</div>
<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; display: inline-block;">岡田</div>	<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; display: inline-block;">原</div>

1 開会

數野教育長

これより1月定例教育委員会を開会します。

(1) 教育委員あいさつ

岡田委員

新年明けましておめでとうございます。本年もどうぞ宜しくお願いいたします。

教育委員会の皆様におかれましては、年明け早々より、成人式開催について審議していただき、大変、ご苦労様でした。聞けば、教育長はじめ、関係部署の皆様で、緑が丘スポーツ公園にも足を運ばれ、成人式の野外での実施も検討されたとの事。開催の見合わせは、動画配信された新成人に贈ることばで、樋口市長がおっしゃられました、「苦渋の決断」であったと思います。それでも予定していた成人式が開催されなかった事で、多くの成人の皆さんや御親族、関係者の皆さんが、さぞかし残念に思われた事でしょう。我が家にも成人を迎える娘がおりますので、親として不憫な気持ちにもなりました。しかし、成人式というのは、成人の自覚を持ち、社会にも認めもらうための儀式です。日本各地でコロナウイルスの感染がこれまでにない勢いで拡大し、山梨県においても感染者増加が止まらない今、県内外から千人規模で集まる式典は、開催を見合わせる事が最善であると、社会の一員として捉えるよう、娘にも伝えました。今後のコロナウイ

ルス感染拡大の動向を注視しながらではありますが、是非、代替えの催しを期待したいと思いません。

さて、今年はミレニアムベイビーと呼ばれた子ども達が成人を迎えました。21世紀に入ってから20年が経ったという事ですが、私たちの環境はどのように変わったのでしょうか。近年、世界各地で起こる大規模災害、生命を脅かすウイルスの出現、また人種間で起こる差別や分断等、人類は様々な脅威にさらされています。日本も例外ではなく、これまでに経験した事のない自然災害やコロナウイルス感染拡大で、日常生活が脅かされてきました。そんな中、先日、『2030未来への分岐点』という番組がNHKで放送されました。番組内では「私達人類がこのまま二酸化炭素を大量に排出し続ければ、10年後の2030年を境に地球自体が温暖化の暴走を始め、それは人類の力ではもはや止める事はできず、これまでを遥かに超える気温上昇や大規模災害が起きる」という、ポツダム気候影響研究所のヨハン・ロックストローム博士が提唱するホットハウスアース理論を通して、危機的な地球温暖化に警鐘を鳴らしておりました。そして、そのような未来の脅威を防ぐために、既に始まっている世界の動きも紹介されたのですが、その中でも私の目を引いたのが、10代や20代の若者が、国の政策に影響を与えるような脱炭素を訴える運動を起こしているという点でした。15歳で気候ストライキを始めたグレタ・トゥーンベリさんの活動は、その先頭をいくものでしょう。私達大人が長年に渡り破壊し続けてしまった地球環境を、未来に生きる若者達が守ろうと本気で活動しているのです。人類はしっかり反省しながら、2030年までの待ったなしの10年間を持続可能な社会に向けて行動していかなければならないと強く思うと共に、次の時代を担う若者達の強い行動力に大きな希望を感じる内容でした。

若者のエンパワーメントと言えば、先日開催された大学箱根駅伝や全国高校サッカー選手権でも、素晴らしい勝負が繰り広げられました。自身と仲間を信じて力を出し切るその勇姿に、コロナ禍に於いても、ひたむきに練習に励んできた様子が想像され、涙なしで応援する事はできませんでした。どんな環境でも目標を見失わずやるべき事を成し遂げていくパワーに、多くの方が感動と希望を与えてもらったのではないのでしょうか。

このコロナ禍でもたくましく生きる若者達の姿に触れ、今回成人を迎えた皆さんも、また感染対策のために様々な不自由を強いられながらも、目前の課題に挑戦してきた子ども達も、彼らと同じように、全ての経験を糧に大きく成長してくれると確信いたします。そして、必ずより良い社会を建設していつてくれる事でしょう。そのためには、私達大人がその見本となれるよう、どんな苦境も乗り越える力を、今こそ示していかなければなりません。そして、未来を託す若い世代を精一杯応援して参りたいと思います。

まだまだコロナウイルス感染症の終息が見えない状況の中で、教育委員会の皆様の御苦勞も尽きないかと思いますが、ご自身の健康にも御留意いただき、今年一年、甲府市の教育のために御尽力くださいますことをお願い申し上げます、挨拶とさせていただきます。

御清聴ありがとうございました。

(2) 会議録署名委員の指名

数野教育長

会議録の署名委員は、岡田委員にお願いします。

(3) 前回会議録の承認

數野教育長

前回の議事録について、何かご意見ありますでしょうか。
よろしいでしょうか。

【原案どおり決定】

(教育委員会承認)

2 議事

(1) 議題

數野教育長

第1号 甲府市立図書館条例規則一部改正について、本田図書館長より説明をお願いします。

(本田図書館長より資料に沿って説明)

數野教育長

説明が終わりました。これより質疑に入ります。ご意見、ご質問等ありませんか。

末木委員

改正の理由の中で大きく二点、午後7時以降については利用者数が少ないと、また県内で他の市町村あるいは県の公立図書館等、開館している図書館も少ないとあるが、具体的な数字とかデータを教えてもらえますか。

本田図書館長

県内27市町村、公共図書館の開館時間と閉館時間ですが、午前10時開館が19館で全体の7割、午後7時閉館が17館で全体の63%という事で、改正後の午前10時から午後7時までの時間帯が一番多い時間帯という事になっております。

また、1日当たり通年の人数を平均した来館者と貸出利用者ですが、午後7時以降の来館者・貸出につきましては4%程度、午後8時以降につきましては3%程度と、全体の中での割合としては少ないものとなっております。

末木委員

ありがとうございました。

數野教育長

他にはないでしょうか。

原委員

午後9時から午後7時に時間が短縮され、司書の方のご負担などを考えると大切な優遇措置だと思いますが、午後7時から4%、午後8時から3%、合わせて7%の方たちが午後7時になってしまうと仕事が終わってから貸出が不可能になってしまいますが、何か声はありますか。

本田図書館長

貸出については、カウンター業務がありませんので、カウンターでの貸出というのは叶わないと思います。ただ返却に関しては、返却用のブックポストがありますので、影響がないと思います。

また、本の予約につきましては、インターネットで24時間予約できます。

敷野教育長

他にないでしょうか。

よろしいでしょうか。

では原案の通り決定するということでよろしいでしょうか。

では原案のとおり決定いたしました。

【原案のとおり決定】

(教育委員会承認)

敷野教育長

第2号 令和3年度甲府市立図書館休館日について、本田図書館長から説明をお願いします。

(本田図書館長から資料に沿って説明)

敷野教育長

説明が終わりました。これより質疑に入ります。ご意見、ご質問等ありませんか。

敷野教育長

よろしいでしょうか。

では原案の通り決定するということでよろしいでしょうか。

では原案のとおり決定いたしました。

【原案のとおり決定】

(教育委員会承認)

(2) 報告

敷野教育長

第1号 甲府市議会12月定例会の審議状況について 資料に基づきまして、樋口総務課長から説明をお願いします。

(樋口総務課長から資料に沿って説明)

數野教育長

説明が終わりました。これより質疑に入ります。ご意見、ご質問等ありませんか。

原委員

甲府商業高等学校の修学旅行について、現状の対応を教えてくださいませんか。

堀口甲府商業高等学校事務長

甲府商業高校の修学旅行につきましては、実施の判断基準日を何段階か設けまして、その時点での国内の状況、訪問先の感染状況等を勘案する中で、実施について決めていきたいという事になっています。現状で考えますとかなり厳しい状況ですが、今のところ決定はしていません。

原委員

行先は関西方面ですか。

堀口甲府商業高等学校事務長

兵庫・大阪・愛知ですので、いずれも緊急事態宣言対象予定地域となっておりますので、かなり厳しいものと思います。

數野教育長

他にはないでしょうか。

よろしいでしょうか。

では確認しました。

【原案のとおり確認】

(教育委員会確認)

3 その他

數野教育長

他には何かありますでしょうか。

よろしいでしょうか。

4 閉会

數野教育長

それではこれもちまして、1月定例教育委員会を閉会します。